

Projektkatalog 2015 - Gustav-Adolf-Werk e.V.

URUGUAY – Süd-Amerika



Pensionsfonds der Evangelischen Waldenserkirche am La Plata

Antragsteller

Evangelische Waldenserkirche am La Plata. Verantwortlich: Pastor Oscar Oudri Long, Moderator, Av. Daniel Armand Ugón 1488, CP 70202 Colonia Valdense, URUGUAY, Tel.: (00598 55) 887 94, Fax: (00598 55) 881 10, E-Mail: mesaval@adinet.com.uy und opm-iev@adinet.com.uy

Die Evangelische Waldenserkirche am La Plata muss ihren pensionierten Pastoren Pensionen zahlen, was die Kirche in ihren Entwicklungsmöglichkeiten einschränkt. Das hat politische, aber auch theologische Gründe: Das biblisch-theologische Verständnis der Waldenser erlaubt nur den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern Gehälter zu zahlen, die für das tägliche Leben dringend benötigt werden. Privatvorsorgen kann man damit nicht. Dazu kommen die politischen Hintergründe, die mit den Ereignissen der 1960er und -70er Jahre in Uruguay und Argentinien zusammenhängen. Pastorale Arbeit war von staatlicher Seite aus verboten, sodass sich die Kirche selbst darum kümmern musste. Immerhin können seit einigen Jahren einfache Wohnungen günstig an Ruheständler vermietet werden. Insgesamt sind die Pensionen in Lateinamerika sehr niedrig. Oft erhalten die Pfarrer noch nicht einmal die Hälfte von dem, was sie in aktiver Zeit erhielten. Einige emeritierte Pastoren arbeiten selbstverständlich weiter und unterstützen die Gemeinden. Natürlich gibt es auch einige, die das aus Altersgründen nicht mehr können, wie z.B. Pastor em. Ribeiro (*1925). Er ist fast blind und kann unmöglich noch Dienst tun. Ebenso Pastor em. Artus (*1917), der in einem Altersheim lebt und sich nicht mehr bewegen kann.

Projektbeschreibung

Die Waldenserkirche am La Plata unterstützt ihre ehemaligen Pfarrer finanziell, da sie sonst nicht genügend Auskommen hätten. Zurzeit sorgt sie für zehn Ruheständler. Insgesamt muss die Kirche 25 % ihres Haushaltes für solche Zahlungen aufbringen. Bei diesen Pensionszahlungen bittet die Waldenserkirche um Hilfe.

Weiterer Unterstützer des Projektes ist die Evangelische Landeskirche in Baden.

Die Kirchenleitung der Evangelischen Waldenserkirche am La Plata hat den Antrag befürwortet.

PROJEKTFÖRDERUNG *

€ 17 000